



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

épidémies

Question au Gouvernement n° 2100

Texte de la question

MOBILISATION CONTRE LE VIRUS EBOLA

M. le président. Mes chers collègues, la parole est à Mme Thérèse Guilbert, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen. Je vous remercie de faire preuve de respect à son égard : c'est certainement sa dernière question au Gouvernement. Je vous demande l'écouter en silence.

Mme Thérèse Guilbert. Je vous remercie, monsieur le président. Ma question s'adresse à madame la ministre de la santé.

Madame la ministre, depuis des mois maintenant, le virus Ebola décime une partie de l'Afrique. Les populations sont terrorisées, les hôpitaux et les centres de soins surchargés. Le nombre de cas au Libéria, en Sierra Leone et en Guinée, ne cesse d'augmenter.

Chaque jour, des bénévoles, des personnels, des médecins du monde entier, et des instituts tels que l'Institut Pasteur se battent contre ce virus, parfois au plus près des malades, pour les guérir et empêcher les contaminations. Je souhaite ici saluer leur courage et leur détermination.

Pourtant, la présidente de Médecins sans Frontières l'a récemment déclaré : nous sommes en train de perdre la bataille contre ce virus.

Les autorités sanitaires internationales estiment que la propagation du virus dans certaines zones d'Afrique est inéluctable. L'OMS a déclaré l'épidémie « urgence de santé publique de portée internationale » et a appelé la communauté internationale à agir. Près de 2 300 personnes sont décédées et la moitié des contaminations ont eu lieu au cours des vingt et un derniers jours. Dernièrement, le ministre de la défense du Liberia a déclaré que son pays était menacé de disparition.

Madame la ministre, la France a été parmi les premières puissances à se mobiliser pour lutter contre cette épidémie. Nous devons être au premier rang, et apporter tout le soutien logistique nécessaire à la survie des populations d'Afrique de l'Ouest. Suite à l'appel de l'OMS, le Gouvernement français a annoncé qu'il accorderait une contribution budgétaire pour venir en aide aux pays contaminés. Parallèlement, vous avez annoncé l'envoi d'une aide logistique.

Pouvez-vous nous dire, madame la ministre, quels sont les moyens mis à disposition par la France pour lutter contre Ebola et accompagner les pays concernés ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

M. le président. La parole est à Mme Marisol Touraine, ministre des affaires sociales, de la santé et des droits des femmes.

Mme Marisol Touraine, *ministre des affaires sociales, de la santé et des droits des femmes*. Je vous remercie monsieur le président. Mesdames et messieurs les députés, madame la députée Thérèse Guilbert, je voudrais commencer par vous rendre hommage, ainsi qu'à votre travail, puisque vous allez quitter cette assemblée, à l'occasion du retour de monsieur Cuvillier. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC*)

Je vous remercie d'avoir réservé cette dernière question à la dramatique situation que connaissent les pays touchés par l'épidémie d'Ebola. C'est une épidémie massive, d'une gravité exceptionnelle, qui frappe en particulier quatre pays, vous les avez rappelés : la Guinée, le Libéria, la Sierra Léone et le Nigeria. D'ores et déjà, des cas ont été signalés au Sénégal.

Le bilan de cette épidémie s'alourdit à une allure extrêmement rapide : nous en sommes à plus de 2 300 morts pour 4 000 cas identifiés. Et la priorité absolue, madame la députée, est d'intervenir fortement sur place pour contrôler, le plus vite possible, l'extension et la propagation de cette épidémie.

Une équipe de médecins est partie il y a quelques jours sur place pour évaluer la nature des besoins. Notre pays enverra des équipes qui se relayeront tout au long des prochains mois, et qui permettront de faire venir du matériel lorsque cela sera nécessaire.

Ma collègue Annick Girardin va d'ailleurs, dans les prochains jours, se rendre sur place pour apporter le soutien du Gouvernement français à ces équipes.

À l'initiative de la France va se tenir lundi prochain un sommet européen extraordinaire pour mobiliser l'ensemble des États membres, et coordonner les renforts qui doivent être envoyés.

Vous le voyez, madame la députée, la France est en première ligne et elle agira avec détermination pour contribuer à stopper l'épidémie d'Ebola. (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe SRC.*)

Données clés

Auteur : [Mme Thérèse Guilbert](#)

Circonscription : Pas-de-Calais (5^e circonscription) - Socialiste, républicain et citoyen

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2100

Rubrique : Santé

Ministère interrogé : Affaires sociales, santé et droits des femmes

Ministère attributaire : Affaires sociales, santé et droits des femmes

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [11 septembre 2014](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [11 septembre 2014](#)